

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Maisons-Alfort, le 1er février 2021

### **Matthieu Schuler devient directeur général délégué du pôle « Sciences pour l'expertise » de l'Anses**

**Le 1<sup>er</sup> février 2021, Matthieu Schuler a été nommé directeur général délégué du pôle « Sciences pour l'expertise » de l'Anses. Succédant au Professeur Gérard Lasfargues, Matthieu Schuler poursuivra la consolidation des orientations scientifiques de l'Agence pour garantir une expertise toujours plus robuste et utile en réponse aux enjeux de santé humaine, animale et végétale et de préservation des écosystèmes.**

Ingénieur des mines, Matthieu Schuler a consacré la majeure partie de sa carrière à la connaissance et la maîtrise des risques sanitaires. Son parcours professionnel lui a permis de développer une vision globale des enjeux de sécurité sanitaire.

Diplômé de l'École des mines en 1993, puis du Corps des mines en 1996, Matthieu Schuler s'est consacré dès le début de sa carrière à la maîtrise des risques, notamment liés à la radioactivité, depuis l'activité qui les génère jusqu'à l'exposition de l'Homme et de l'environnement. Il rejoint l'Autorité de sûreté nucléaire en 1996, et y devient responsable du bureau de contrôle des chaudières nucléaires en 1999. Nommé directeur adjoint de l'École des mines de Nantes en 2002, il contribue notamment à la consolidation des partenariats scientifiques de ses laboratoires et à l'internationalisation du campus. En parallèle, il occupe le poste de directeur adjoint auprès de la Direction régionale de l'industrie, de la recherche et de l'environnement des Pays de Loire. En 2009, il intègre l'Institut de radioprotection et de sûreté nucléaire en tant qu'adjoint au directeur de la direction de la protection de l'Homme, pour devenir, à partir de 2011, directeur de la stratégie de l'Institut. Il y pilote la programmation des travaux d'expertise et de recherche, ainsi que leur inscription dans les politiques publiques transversales : santé-travail, santé-environnement, plan cancer. A l'écoute des préoccupations, il encadre les travaux du Baromètre de l'IRSN sur la perception des risques et porte à un niveau stratégique les actions d'ouverture à la société. En 2018, il rejoint l'Anses en tant que directeur de l'évaluation des risques.

A la tête du pôle « Sciences pour l'expertise », Matthieu Schuler a pour mission de coordonner les directions de l'évaluation des risques, des alerte et veille sanitaire, du financement de la recherche scientifique, ainsi que la mission « sciences sociales, expertise et société ». En lien avec le Conseil scientifique de l'Anses, il garantit la robustesse des processus scientifiques mis en œuvre par l'Agence. En tant que directeur général délégué, il assure également le développement d'une approche globale des risques pour la santé en visant notamment la transversalité entre les différentes activités de l'Agence en santé environnement et santé travail. Dans ses nouvelles fonctions, Matthieu Schuler s'attachera à renforcer l'expertise de l'Agence en analyse socio-économique et à promouvoir l'ouverture des données et l'enrichissement des échanges avec la société qui figurent parmi les priorités de l'Anses.

*« Devant l'extrême diversité des préoccupations de nos concitoyens à l'égard des risques pour l'Homme, la planète et ses éco-systèmes, la mobilisation de la science pour l'expertise doit répondre à un triple enjeu. Tout d'abord, prendre en compte avec méthode les nouvelles connaissances existantes pour caractériser les risques, les hiérarchiser et pointer les voies de leur maîtrise à court et moyen terme. Ensuite, par le dialogue avec l'ensemble des parties prenantes – société civile, acteurs économiques, autorités publiques – les inciter à se mobiliser chacune dans ses responsabilités à diminuer ces risques. Enfin, à l'écoute des dispositifs de vigilances et défis posés à la recherche par l'expertise, favoriser l'émergence des données et connaissances pour bâtir la sécurité sanitaire globale de demain avec nos homologues européens et internationaux. »*

Matthieu Schuler prend la succession du Professeur Gérard Lasfargues. Médecin hospitalo-universitaire et professeur de médecine et de santé au travail (Université de Paris-Est Créteil), il avait créé puis dirigé le département d'évaluation environnementale et de santé au travail de l'Agence française de sécurité sanitaire de l'environnement et du travail (Afsset) avant d'être nommé en 2009 directeur général adjoint aux affaires scientifiques de l'Afsset puis de l'Anses, puis directeur général adjoint du pôle science pour l'expertise de l'Agence en 2018, avant de faire valoir ses droits à la retraite cette année.

—  
**Contacts presse** : 01 49 77 13 77 / 22 26 — [presse@anses.fr](mailto:presse@anses.fr)

[www.anses.fr](http://www.anses.fr)   

**L'Agence nationale de sécurité sanitaire de l'alimentation, de l'environnement et du travail (Anses)** apporte aux décideurs publics les repères scientifiques nécessaires pour protéger la santé de l'Homme et de l'environnement contre les risques sanitaires. Elle étudie, évalue et surveille l'ensemble des risques chimiques, microbiologiques et physiques auxquels les Hommes, les animaux et les végétaux sont exposés, et aide ainsi les pouvoirs publics à prendre les mesures nécessaires, y compris en cas de crise sanitaire. Agence nationale au service de l'intérêt général, l'Anses relève des ministères en charge de la santé, de l'environnement, de l'agriculture, du travail et de la consommation.